

« Au nom de Dieu, le Clément et Miséricordieux
Que la prière et la paix soient sur le Prophète, sa famille et ses
compagnons

Mesdames et messieurs,

Chers enfants,

Il nous est agréable d'ouvrir ce forum distingué, qui se tient sous Notre Haut patronage à l'invitation de Notre illustre sœur Son Altesse Royale Lalla Meriem, Ambassadrice de Bonne Volonté auprès de l'UNESCO, porte-parole des enfants du monde, tout en exprimant Nos sincères remerciements à M. Matsuura Koïshiro, Directeur Général de l'UNESCO, ainsi qu'à Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs de Bonnes volontés, défenseurs des droits humains, aux experts et délégués des organisations internationales, auxquels Nous souhaitons la bienvenue et un agréable séjour à Marrakech, le cœur du Maroc qui bat pour les valeurs de coexistence et de paix et aspire à être le carrefour des forums internationaux et du dialogue des civilisations.

Mesdames et Messieurs,

Les questions de l'enfance prennent, en ces temps et partout dans le monde, de nouvelles dimensions, dans leurs diverses manifestations et problématiques, en dépit des efforts colossaux et des résultats tangibles obtenus dans l'amélioration de la situation de l'enfant, particulièrement en matière de santé, d'enseignement et d'autres droits fondamentaux.

Dans la région méditerranéenne, de larges catégories d'enfants souffrent, plus que par le passé, du mauvais traitement, de l'exploitation dans toutes ses formes, des affres des guerres et des conflits, tels que ceux qu'endurent les enfants de la Palestine et de l'Irak et qu'ont subi ceux du Kosovo, de l'aggravation des fléaux de la délinquance, des drogues, de la migration et du Sida. Notre rencontre, qui vient aujourd'hui faire basculer du niveau national à l'échelle régionale notre prise de conscience quant à la nécessité de faire face à ces dangers, traduit notre engagement collectif quant à la lutte contre ces maux. L'intérêt que vous y portez est donc concentré sur l'unification des visions face à ces dangers, la recherche des voies permettant d'y faire face, dans le cadre d'une approche globale de nature à lier l'enfant à son espace vital, concrétisant ainsi, à travers votre rencontre, une démarche civilisée pour traiter, sous un angle plus humain, toutes les problématiques en relation avec la question de la paix et de la stabilité sociales.

L'engagement des Etats quant à la mise en œuvre de la convention des Nations Unies sur les Droits de l'Enfant et des protocoles y afférents, réaffirmé récemment à l'occasion de la session extraordinaire de l'Assemblée Générale des Nations Unies consacrée à l'enfance, ainsi que le soutien des Etats à toutes les initiatives entreprises dans ce domaine, constituent la meilleure preuve de la volonté inébranlable de la communauté internationale de placer la protection de l'enfance au dessus de toute autre considération. Votre présence aujourd'hui, Mesdames et

Messieurs, consacrez cette même volonté ainsi que la conscience communautaire quant à la nécessité de la soutenir, de contribuer à l'analyse et à l'élaboration de solutions qui aideront à honorer cet engagement et à traduire les résultats des initiatives et des efforts entrepris ces dernières années en données qui puissent aider à enrichir la recherche, à approfondir le dialogue et à s'armer d'objectivité et de globalité dans le façonnement des propositions.

Nous ne pouvons qu'être satisfaits de la voie saine sur laquelle vous vous êtes engagés pour la réussite de votre rencontre, que vous avez placée sous le thème « Forum des Droits des enfants et de la Sécurité humaine dans l'espace euro-méditerranéen », en optant pour une démarche globale fondée, d'une part, sur la confirmation de la relation intime qui existe entre ces fléaux, la sécurité humaine et la protection de l'enfance et, d'autre part, sur le constat que ces maux transcendent les frontières pour aller au-delà des engagements nationaux et toucher l'enfant méditerranéen. Il vous appartient donc de concevoir une vision pratique et objective de traitement à leur appliquer et de mettre en place les mécanismes de suivi et de proposition de programmes, dont la mise en œuvre s'appuie sur le soutien des processus de coopération et leur adaptation à la nature de cette question prioritaire pour tous les États de la région, tout en faisant appel, en renfort à votre action, au soutien des organisations onusiennes et régionales spécialisées.

Mesdames et Messieurs,

Notre confiance et notre optimisme quant au caractère positif des résultats de vos travaux, qui seront assurément à la hauteur des attentes, ne s'en trouvent que confortés par la présence massive à ce forum, marqué par la participation d'éminentes personnalités connues pour leur haute qualification, leur action en matière de défense des valeurs de sécurité, de paix et de droits de l'homme, ce qui nous conforte dans notre conviction que nous entretiendrons, à l'avenir et dans le cadre de ce forum, un processus de dialogue constructif autour des questions de l'enfance qui, à Notre avis, a le plus besoin de la solidarité internationale et un lien des plus intimes avec la stabilité et la sécurité humaine.

Tout en vous souhaitant plein succès dans vos travaux, Nous vous réaffirmons que Nous serons toujours à l'avant-garde des défenseurs des fruits de ces travaux, dans le souci d'en faire une plate-forme pour un dialogue euro-méditerranéen ininterrompu, de nature à contribuer au renforcement de la sécurité humaine et du rayonnement de la paix afin de pouvoir entamer ce troisième millénaire avec plus confiance en l'avenir de l'humanité.

Puisse Dieu vous assister pour le succès de votre entreprise. Que le salut et la bénédiction de Dieu soient sur vous. »

MAP